

Antragsvorschlag zur Klimaberatung Juni/Juli 2019

1. Der Rat der Stadt Haan erklärt den Klimanotstand. Er erkennt die Eindämmung der Klimakrise als Aufgabe höchster Priorität an.
2. Der Rat versichert durch zukünftiges Handeln seinen Beitrag zur Eindämmung der globalen Erderwärmung zu leisten.
3. Bei zukünftigen klimarelevanten Entscheidungen werden in den Verwaltungsvorlagen die Auswirkungen auf die drei Dimensionen der Nachhaltigkeit (ökologisch, ökonomisch und sozial) und der Generationengerechtigkeit ausgewiesen. Alle Entscheidungen des Rates und der Ausschüsse werden unter einen Klimavorbehalt gestellt.
4. Die Gartenstadt Haan strebt für die kommunalen Gebäude und die kommunale Flotte bis spätestens 2050 die Treibhausgasneutralität an. Die Verwaltung wird beauftragt, die entsprechenden Treibhausgasemissionen darzustellen und kurzfristige Verringerungspotentiale aufzuzeigen.
5. Die Verwaltung wird gebeten zu prüfen, ob die Gartenstadt Haan einen Klimaschutzfonds einrichten kann, in den zukünftig 10-Prozent der Jahresüberschüsse eingezahlt werden. Alle Haaner Bürgerinnen und Bürger sowie die Haaner Unternehmen werden eingeladen, ebenfalls in den Fonds einzuzahlen. Aus dem Fonds sollen Klimaschutzmaßnahmen Dritter bezuschusst werden.
6. Das 10-Punkte Klimaschutzkonzept wird weiterentwickelt und in die zukünftige Nachhaltigkeitsstrategie integriert.
7. Es wird halbjährlich ein „Runder Tisch Klimaschutz“ stattfinden, zu dem neben der Politik und Verwaltung die Naturschutzverbände und Aktive der FFF Haan eingeladen werden, um über Fortschritte und Schwierigkeiten bei der Reduktion der Emissionen zu diskutieren. Dort sollen gemeinsam Nachhaltigkeitsstrategien entwickelt werden wie im Sinne des Klimaschutzes konkrete Maßnahmen in Haan umgesetzt werden können.
8. Die Gartenstadt Haan stellt zum nächstmöglichen Zeitpunkt eine/n Beauftragte/n für Klimaschutz und Nachhaltigkeit ein.
9. Die Stadtwerke Haan GmbH wird gebeten Maßnahmen aufzuzeigen, wie die Geschäftsbereiche Strom- und Gasvertrieb sowie Mobilität umweltfreundlicher ausgestaltet werden können.

Zusammengeführt aus Anträgen der FDP, CDU, WLH und GAL

Verfasser: Andreas Rehm

Haan, den 25.06.2019